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За время работы в Комитете 
Верховного Совета по эконо-
мической политике, бюджету и 
финансам:

– обеспечили возврат в бюд-
жет значительных сумм денежных 
средств. Были «урезаны аппетиты» 
государственных банкиров и чинов-
ников, что уже сегодня способствует 
своевременной выплате заработных 
плат и пенсий;

– создали законодательный меха-
низм, обеспечивший выплату долгов 
по пенсиям и заработным платам 
бюджетникам, накопленных государ-
ством по итогам 2015 года. Денеж-
ные средства для этого предостави-
ла фирма «Шериф»;

– обязали законодательно фирму 
«Энергокапитал» продавать валюту 
в резерв государства. Это позволи-
ло частично стабилизировать си-
туацию на безналичном валютном 
рынке и не допустить скачкообраз-
ного роста цен на товары первой 
необходимости;

– поддержали предприятия лег-
кой промышленности («Флоаре», 
«Софтшуз», «Тигина» и др.), не до-
пустив их остановки и сокращения 
трудовых коллективов;

– утвердили механизм государ-
ственного регулирования цен на 
товары первой необходимости (про-
дукты питания, услуги), не допустив 
их резкого подорожания;

– вскрыли созданные чиновника-
ми крупномасштабные схемы зло-
употреблений с государственными 

финансами (материалы проверок 
направлены в Прокуратуру и След-
ственный комитет);

– не допустили введения в ре-
спублике дополнительных налогов 
на население (НДС), предлагаемых 
правительственными чиновниками 
в рамках антинародной налоговой 
реформы. 

В 2016 г. в составе делегаций 
Верховного Совета принимал 

участие в работе 15-го съезда ВПП 
«Единая Россия», в рабочих встречах 
с руководителями фракций Государ-

ственной Думы, депутатами Совета 
Федерации, представителями Ад-
министрации Президента России, с 
советником Президента РФ по эко-
номическим вопросам С. Глазьевым. 
В ноябре 2016 года был делегатом Х 
ассамблеи фонда «Русский мир». 

Главные вопросы, которые мы 
обсудили с российскими коллегами, 
касались восстановления эконо-
мических связей между Россией и 
Приднестровьем, за последнее вре-
мя существенно деградировавших, 
расширения рынков сбыта придне-

стровской продукции в Российской 
Федерации. Также поднимались 
вопросы упрощенного механизма 
получения приднестровцами рос-
сийского гражданства, пенсионного 
обеспечения граждан Приднестро-
вья. Постоянным был обмен мне-
ниями и практическим опытом с 
ведущими российскими экспертами 
с целью вывода экономики респу-
блики из кризиса. 

ОПРАВДЫВАЯ ДОВЕРИЕ
Уважаемые бендерчане!

Год назад вы оказали мне большое доверие, 
избрав депутатом Верховного Совета по изби-
рательному округу №2 «Мемориальный». За 
это время произошло много разных событий, 
повлиявших на жизнь каждого из нас. Пришло 
время поделиться с вами тем, над чем мы с 
коллегами работали в Верховном Совете и чего 
нам удалось добиться для республики в целом 
и для жителей нашего округа в частности.  

Работа на округе

"Главные вопросы, которые мы обсудили 
с российскими коллегами, касались вос-
становления экономических связей между 
Россией и Приднестровьем".

Искренне ваш, Владислав ТИДВА

Важной составляющей моей де-
путатской деятельности является 
помощь избирателям. Совместно  с 
депутатами городского Совета были 
выявлены самые острые проблемы, 
связанные с благоустройством на-
шего микрорайона. За период с на-
чала года удалось установить три 
остановки общественного транс-
порта по улицам Кишиневская и Ер-
макова; произвести ремонт спорт-
залов в школе №18; на 1 сентября 
первоклассники получили подарки.

Для школы-интерната были при-
обретены компьютер и спецоборудо-
вание для лечения детей (коррекци-
онные очки). Материальная помощь 
оказана кукольному театру, работа-
ющему в здании бывшей начальной 
школы №9 (ремонт помещения и при-
обретение необходимого инвентаря 
для занятий). Оказана поддержка и 
детским садам (выделялись краска, 
ковролин, шторы, подарки детям, 
благоустраивалась территория). 

К международному Дню защиты 
детей во дворах расположенных 
на избирательном округе домов  
организовано проведение детских 
праздников.  

К 26-й годовщине образования 
ПМР оказана помощь обществен-
ной организации «Инвалиды 92 
года». Регулярной является по-
мощь спортивным секциям города 
Бендеры.

При непосредственной поддержке 
ЗАО «Агропромбанк» нам удалось 
произвести большой объем работ по 
благоустройству нашего округа. Из-
готовлено и установлено 6 детских 
площадок, 10 металлических две-
рей, 15 скамеек, 6 пандусов, мно-
жество поручней и ограждений па-
лисадников, в некоторых подъездах 
были заменены окна, осуществлен 
ремонт отмостки и фасада несколь-
ких домов. Кооперативным домам 
оказана помощь в приобретении 
материалов для ремонта подъездов 
и кровли, осуществлен спил ветхих 
деревьев. 

В приемную депутата за отчет-
ный период обратилось более 400 
бендерчан, каждое обращение было 
рассмотрено.

Благодарю вас за неравнодушное 
отношение к облику нашего микро-
района, за проявляемую вами ответ-
ственность. Взаимодействуя с вами, 
мы уже начали менять нашу жизнь к 
лучшему. Впереди много работы, но 
я верю – мы все сделаем.

С начала года в очень сжатые сроки мы работали над ос-
новным финансовым законом – бюджетом на 2016 год. Основ-
ная дилемма – принимать бюджет с дефицитом по социально 
защищённым статьям в размере одного миллиарда рублей 
или нет. Согласившись на представленный правительством 
вариант бюджета, депутатский корпус понимал, что не по-
крытый источниками финансирования дефицит бюджета не 
позволит выплатить пенсии и зарплаты работникам бюджет-
ной сферы в полном объёме в текущем году. С таким подхо-
дом согласиться было никак нельзя. Началась работа по по-
иску источников, позволивших сбалансировать бюджет хотя 
бы по социально защищённым статьям. К этой работе были  
привлечены специалисты Счётной палаты. Благодаря про-
веденным экспертно-аналитическим мероприятиям, анализу 
результатов проверок (в том числе в секретном режиме) де-
путатам Верховного Совета открылась удручающая картина 
по наполнению бюджета и эффективности расходования го-
сударственных средств. Все выявленные нарушения направ-
лены в Прокуратуру и Следственный комитет. Результат – по-
сле внесения более двухсот поправок бюджет принят, пенсии 
и зарплаты выплачиваются в полном объёме.

Депутаты, понимая, что без развития экономики и сохра-
нения промышленного потенциала невозможно наполнить 
«дырявый бюджет», проработали и приняли два антикризис-
ных законопроекта. Мне принадлежит авторство одного из 
них. Благодаря данному законопроекту удалось сохранить 
более 3000 рабочих мест в обувной и швейной отрасли. При 
этом важно отметить, что доходы госказны не уменьшились. 
Напомню, министрами озвучивались прогнозы, что в случае 

принятия нашего законопроекта бюджет потеряет порядка 14 
миллионов рублей. Прогноз министров, как видим, не оправ-
дался. В настоящее время разработан законопроект, направ-
ленный на поддержку кабельной промышленности. Напомню, 
завод «Молдавкабель» сегодня практически не работает. 

Сегодня на рассмотрение законодателей поступил бюджет 
на 2017 год и вновь – необеспеченный дефицит по социально 
защищённым статьям порядка 700 миллионов рублей. Печаль-
но. Но мы не опускаем руки и будем работать над бюджетом.        

В течение 2016 года я принимал активное участие в работе 
трех комиссий по депутатскому расследованию: по расследо-
ванию ситуации с невыплатой 30% пенсий и заработных плат 
работникам бюджетной сферы; по расследованию ситуации на 
валютном рынке; по расследованию ситуации с ГУП «Биохим».

Уважаемые приднестровцы, бендерчане!
В официальных СМИ тиражируют мнение, что народные 
избранники ничего не сделали за прошедший год, поэтому 
информирую, что удалось сделать.

НАВЕТАМ ВОПРЕКИ

Законотворческая деятельность

Вместе с Россией
Выполнена большая работа по подготовке, организации и 

проведению выборов в Государственную Думу РФ – страны, с 
которой приднестровцы связывают свое будущее. В городах 
Приднестровья открылись общественные приёмные партии 
«Единая Россия», где российскими коллегами проводятся 
приёмы граждан Приднестровья для того, чтобы защищать и 
отстаивать их интересы. Российские и приднестровские пар-
ламентарии стали участниками экономического форума, где 
были заключены соглашения о сотрудничестве с регионами 
РФ. Россияне проявили большой интерес к продукции наших 
предприятий. Форум показал – Приднестровью есть чем заин-
тересовать российский рынок. Возобновление экономических 
связей с РФ позволит Приднестровью увеличить экспорт и 
смотреть в будущее с оптимизмом!

Связь с избирателями
Общественная приёмная в здании СШ №16, где мною велся 

прием жителей г. Бендеры была закрыта по решению главы 
города. Но, несмотря на это, приём осуществляется. В этом 
году ко мне обратилось более 100 человек, на личном приёме 
– 85 человек. Одна из острых проблем – трудоустройство. Это 

Александр 
Коршунов, депутат 
Верховного Совета

связано с сокращением рабочих мест в последние годы, сни-
жением деловой активности. Напомню, только за 2015 год ре-
спублика потеряла пятую часть национального производства. 
Считаю, что не столько внешний фактор, сколько внутренний 
повлиял на ухудшение экономической ситуации. 

Следующий блок направления деятельности – работа непо-
средственно на округе. Большое количество обращений граж-
дан связано с благоустройством внутридворовых территорий 
и жилого сектора. К сожалению, депутат не волшебник, но в 
рамках своих полномочий по максимуму старается разрешить 
назревшие проблемы. Хочу сказать огромное спасибо депута-
там городского Совета, активистам жилых домов, работающим 
в тесном контакте с депутатом Верховного Совета! Благодаря 
взаимодействию решается большое количество вопросов. 

По мере возможности осуществляется и благотворительная 
деятельность. В 2016 году с участием жильцов микрорайона 
«Солнечный» проведен субботник в берёзовой роще. Про-
веден уже ставший традиционным турнир по мини-футболу, 
в котором приняло участие более 100 ребят. Облагорожена 
футбольная площадка. Оказана существенная помощь в от-
крытии клуба по боксу. Решая наказы избирателей, удалось 
решить часть вопросов по благоустройству внутридворовых 
территорий.

В заключение  хочу обратить внимание читателей, что вся 
деятельность депутатов всех уровней осложнена отноше-
нием к ним президента, министров, глав администраций. В 
решении любого вопроса в лучшем случае – бездействие, в 
худшем ставятся «палки в колёса». Такую практику необхо-
димо искоренять! Наша общая задача – вывести республику 
на новые рубежи экономического развития и, как следствие, 
повысить качество жизни приднестровцев.
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Эта статья была написана ле-
том этого года. Но, видимо, зло-
бодневность поднятых в ней во-
просов настолько актуальна, что 
я столкнулся со сложностью, а 
впоследствии и невозможностью 
её опубликования в бендерской 
городской газете «Новое время». 
Единственный предлог – публи-
кация затрагивает деятельность 
государственной администрации 
г. Бендеры, а следовательно, не-
обходимо получить согласие (!) 
этой самой госадминистрации на 
её обнародование. За прошедшие 
четыре месяца согласия от Бен-
дерской  государственной адми-
нистрации так и не поступило. Вот 
такая вот цензура. Чего так боятся 
назначенные президентом мест-
ные чиновники, судите сами.

Так уж устроено общество, что каждый 
человек старается оставить после себя 
что-то важное и нужное. Что-то такое, 
за что люди – будь то современники или, 
быть может, и вовсе потомки – скажут спа-
сибо. В обычной жизни человек старается 
обзавестись семьей, воспитать достойных 

при другом мемориалы, памятники и арки и, 
справедливости ради нужно признать, про-
должили развивать троллейбусную сеть. 
Помогали и республиканские власти. Всем 
известно об участии Министерства внутрен-
них дел во главе с тогдашним министром 
Вадимом Красносельским в строительстве 
или реставрации всех наиболее заметных и 
значимых сегодня в Бендерах комплексах: 
будь то Бендерская крепость с отстроенным 
храмом Александра Невского или всем из-
вестный военно-исторический мемориал.

Но к великому сожалению, наряду с тем, 
что человечество активно движется по пути 
рационального развития и почитания своего 
прошлого, оно же обладает и собственны-
ми пороками. Одним из таких, безусловно, 
является тщеславие. История знает немало 
примеров тщеславия. Напомним лишь один, 
вероятно, самый яркий его пример, равно 
как и безрассудства, – древнеримского им-
ператора Нерона, период правления кото-
рого был охарактеризован «царством анти-
христа» и которому приписывается, помимо 

номический кризис, о причинах которого 
довольно много говорится за рамками дан-
ной статьи, когда у бюджетников на 20% 
сокращали рабочее время с целью, чтобы 
как раз эти 20% и не оплачивать. То есть 
когда в государстве, якобы, нет денег для 
того, чтобы рассчитываться с гражданами 
по социальным обязательствам, в том числе 
по выплате зарплат работникам бюджетной 
сферы, в этот же самый момент начинается 
совсем необязательное и дорогостоящее 
строительство очередной «потёмкинской 
деревни» под названием «улица Дворян-
ская».

Никто не спорит, центральная часть лю-
бого города должна быть красивой и при-
влекательной. Но уж если что-то и пред-
полагать к ремонту или реконструкции, то 
почему бы не начать с довольно плачевных 
местных центральных парков – Октябрьско-
го (напротив кинотеатра им. Горького) или 
городской набережной, то есть там, где это 

Антон Онуфриенко, 
депутат Верховного Совета

ся проблемой люди, проживающие на этих 
улицах, обращались всюду, куда только 
можно. На встрече с жителями Бендер пре-
зидент Е. В. Шевчук поручил компетентным 
органам провести проверку на предмет на-
рушения законодательства. Однако до сих 
пор тишина. Вместе с тем суть просьб лю-
дей заключается не столько в поиске вино-
вных, сколько в желании или даже требо-
вании восстановить дороги. А с виновными 
пусть разбираются отдельно компетентные 
органы. 

К слову, в апреле 2016 г. мною, как депута-
том Верховного Совета, был сделан запрос 
в прокуратуру на предмет законности выше 
обозначенных действий должностных лиц 
Бендерской госадминистрации в 2014 г. В от-
вете Прокуратура ПМР сообщает буквально 
следующее: «Таким образом, Прокуратурой 
Приднестровской Молдавской Республики в 
результате проверки установлено, что в пе-
риод деятельности главы государственной 

НаСЛЕДие или
поСЛЕДствия

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

всего остального перечня его античелове-
ческих поступков, сожжение собственной 
столицы – Рима.

Учитывая то, что почти каждый глава Бен-
дер отметился в городской истории не толь-
ко табличкой на двери служебного кабинета 
со своим именем, но и сопричастностью к 
строительству какого-либо культурного или 
мемориального объекта, очередной гла-
ва, руководивший городом в 2014 году, по-
видимому, решил не отставать, выбрав для 
этого свой путь и объект приложения соб-
ственной творческой задумки.

2014 год запомнился горожанам бурными 
изменениями в центральной части Бендер. 

действительно необходимо ввиду плачевно-
сти состояния объектов. 

Напрашивается и другой резонный во-
прос: разве жители других микрорайонов 
города не заслужили того, чтобы на их 
улицах всю ночь горело уличное освещение 
– так же, как это устроено на улице Дво-
рянской? Если и расходовались бюджетные 
деньги, то, может быть, было бы более 
справедливо потратить их на восстановле-
ние уличного освещения наших городских 
окраин? Ведь жители города, как говорится, 
«устали пыль глотать», бегая от инстанции 
к инстанции, чтобы на их улицах, в их рай-
онах восстановили освещение. Но, как ви-
дится, людские чаяния заботили власть в 
последнюю очередь.

Но с улицей Дворянской теперь нераз-
рывно связано еще одно обстоятельство, 
а точнее говоря, ещё четыре городских 
улицы. Именно за счёт этих улиц, ставших 
«булыжными донорами», и была оборудо-
вана мостовая на Дворянской. В результа-
те реализации «проекта тщеславия» были 
разворочены улицы Пушкина, Кавриаго, 
Лазо и Дзержинского. И спустя два года 
по ним предпочитают не ездить автолюби-
тели ввиду отсутствия какого-либо мало-
мальски приемлемого покрытия. Самое 
ужасное состоит в том, что и о перспекти-
вах восстановления уничтоженного покры-
тия этих улиц на сегодняшний день никто 
из облеченных властью не говорит. Хотя 
с наступлением осенних холодов на двух 
пострадавших улицах таки зашевелилась 
дорожная техника. 

В стремлении разобраться с затянувшей-

администрации г. Бендеры Гервазюка Ю. В. 
в действиях последнего имели место факты 
нарушения действующего законодательства 
Приднестровской Молдавской Республики».

То есть прокуратура де-факто признала, 
что, как минимум, в этом эпизоде главой го-
рода Гервазюком Ю. В. был нарушен закон. А 
ведь этот человек считался одним из самых 
близких из окружения президента Шевчука и 
пользуется доверием до сих пор – сначала в 
качестве помощника президента, затем гла-
вы госадминистрации Бендер, председателя 
Таможенного комитета, а ныне возглавляет 
предвыборный штаб Евгения Васильевича в 
Слободзейском районе. Не доверил ему Ев-
гений Васильевич в Бендерах выборы, пони-
мает, видимо, чем запомнился чиновник… Ну 
да ладно. Сколько таких фактов нарушения 
законодательства, как Ю. В. Гервазюком, так 
и его непосредственным начальником, будет 
выявлено в дальнейшем – покажет время.

Каждая власть оставляет свой след. Как 
можно определить наличие четырёх раз-
вороченных городских улиц? Как можно 
определить уничтоженные зеленые на-
саждения на главной площади города? Как 
можно определить решения о невыплачен-
ных своевременно зарплатах и пенсиях? Кто 
руководил городом Бендеры – наш малень-
кий Нерон, воодушевляемый собственным 
тщеславием в своём желании оставить по-
сле себя след? Ведь часто вместо наследия 
власть оставляет после себя последствия. 
Полагаю, что каждый житель города Бенде-
ры ответы на поставленные вопросы и своё 
определение места такой власти в истории 
даст самостоятельно.

"В результате реализации «проекта тщеславия» 
были разворочены улицы Пушкина, Кавриаго, Лазо и 
Дзержинского".
детей, обеспечить им существование, поза-
ботиться о будущем. И если это удалось, и 
без того благодарные за жизнь дети скажут 
родителям двойное спасибо.

Но человек по сути своей еще и весьма 
амбициозен и ставит перед собой задачи, 
которые и двигают все человечество по 
пути прогресса. Человек полетел в космос, 
открыл атомную энергию, построил вели-
чественные города, покорил реки, моря и 
океаны. В стремлении улучшить жизнь че-
ловечество постоянно развивается. Велики-
ми открытиями и великими достижениями 
вершится и пишется история.

Но сегодня, когда, казалось бы, основные 
открытия уже сделаны, человек не только 
открывает и обнаруживает что-то новое, но 
и чтит славное прошлое. И в этом человече-
ство преуспело не хуже, чем в открытиях. В 
наших городах, в честь того или иного со-
бытия или в честь какой-либо исторической 
личности, появились замечательные буль-
вары и триумфальные арки, великолепные 
памятники и архитектурные ансамбли.

Не стало исключением и Приднестровье. 
Последнее десятилетие отмечено в Бенде-
рах бурным строительством монументов, 
мемориалов, памятников и памятных зна-
ков. И у каждого вновь открытого объекта 
существует своя история происхождения, 
своё обоснование на право быть возве-
дённым, открытым или установленным. На 
каждый имеется своя историческая спра-
ведливость.

Непосредственное участие в строитель-
стве почти во всех этих случаях принима-
ла действующая на тот момент городская 
власть. Так уж вышло, что при одном главе 
строили церковь и троллейбусную линию, 

Для начала были срублены все лиственные 
деревья на площади Освобождения. Дере-
вья, видевшие собственно и само освобож-
дение в 1992 году, деревья, дававшие тень 
нашим горожанам жарким летом и просто 
приятные глазу своей зеленой кроной, были 
удалены с глаз долой по распоряжению че-
ловека, который к Бендерам, как до того, так 
и после, никакого отношения не имел.

Но на этом алчное желание «наследить» 
в городской истории не закончилось. Как 
выяснилось в последующие несколько ме-
сяцев, это было лишь началом.

Всем известная часть улицы Советской в 
квартале между улицами Ленина и Москов-
ской с чьей-то лёгкой руки была «окреще-
на» историческим названием и вновь «пре-
вратилась» в Дворянскую. Но если бы на 
этом всё закончилось, то было бы не так 
печально. Но нет же – была начата доволь-
но масштабная реконструкция, с удалением 
асфальтового покрытия и его заменой на 
булыжную мостовую. Так, дескать, как это 
было во времена, когда улица и носила пер-
воначальное название – Дворянская.

Всё бы хорошо, но изначально абсолют-
но всех, за редким исключением из среды 
приближённых к главе города лиц, смутило 
два момента. Во-первых, качество выполня-
емых работ, что собственно и не самое-то 
главное. Хотя ходить по так называемой 
улице Дворянской приходится нам, простым 
горожанам, а не каким-то там гипотетиче-
ским дворянам, которые, будь они реаль-
ностью, наверняка ужаснулись бы вместе с 
нами. А во-вторых, и этот момент являет-
ся ключевым, это совсем необязательное 
строительство началось в тот момент, когда 
государство переживало жесточайший эко-
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